

Les comunicamos que fue prorrogada para el 28/11 la fecha límite para el envío de resúmenes para la mesa temática: **"Mesa 71 | Teoría y política sobre asentamientos informales en América Latina"** que coordinaremos en el IV Congreso Latinoamericano de Teoría Social, *"Pensar global / Pensar local. La comprensión del mundo contemporáneo"* que se realizará en Santiago de Chile y Valparaíso del 7 al 10 de marzo de 2023.

Los resúmenes se presentan en el formulario que encuentran en el siguiente link: <https://forms.gle/KHcvj1cnjJWYy4ns5>

La modalidad de funcionamiento de la mesa es mixta por lo que la participación en el congreso podrá ser presencial o virtual.

Enviamos un resumen sobre el contenido de la mesa, en el siguiente link podrán encontrar más información sobre el Congreso: <http://diferencias.com.ar/congreso/ICLTS2015/wp/>

Esperamos contar con su participación y agradecemos la difusión.
Saludos cordiales,
María Cristina Cravino, Carla Fainstein, Melina Ons y Julieta Oxman

Mesa 71 | Teoría y política sobre asentamientos informales en América Latina.

Los asentamientos urbanos informales son una de las principales formas de producción del espacio en las ciudades latinoamericanas. Su rasgo distintivo es la autoconstrucción de viviendas por parte de sus pobladores y pobladoras en predios vacantes, por fuera de los códigos urbanísticos vigentes, con carencias en el acceso a los servicios públicos básicos y falta de seguridad jurídica de la propiedad. En el campo de los estudios urbanos, existe una amplia producción de publicaciones y escritos sobre los problemas del hábitat y el desarrollo de las ciudades, que aportan a la comprensión del complejo fenómeno de los asentamientos informales (también llamados "populares" "irregulares" y hasta "ilegales"). No obstante, los cambios en los procesos y en las políticas públicas nos obligan a una reflexión teórica y a una revisión de los puntos de vista sobre nuestros conocimientos e, inclusive, a actualizar teorizaciones previas. La mesa buscará abordar esta temática con el propósito de hacer un balance de los avances teóricos-metodológicos que se vienen dando en los espacios académicos de distintos países latinoamericanos. Al mismo tiempo, se buscará realizar un ejercicio comparativo que aporte a precisar en qué situación nos encontramos con relación a la resolución de la problemática en la región. Convocamos a debatir sobre teoría y política en materia de asentamientos informales en torno a los siguientes ejes: Memoria e historia de los asentamientos informales y sus ciudades; Conflictos urbano-ambientales; Organización y acción colectiva; Políticas públicas de acceso al suelo y la vivienda; Urbanización informal y mercado inmobiliario.

María Cristina Cravino (Consejo de Investigaciones Científicas y Técnicas/Instituto de Cultura, Sociedad y Estado, Universidad Nacional de Tierra del Fuego)

Carla Fainstein (Consejo de Investigaciones Científicas y Técnicas/Universidad Nacional General Sarmiento)

Melina Ons (Consejo de Investigaciones Científicas y Técnicas/Instituto de Estudios sobre América Latina y el Caribe, Universidad de Buenos Aires)

Julieta Oxman (Consejo de Investigaciones Científicas y Técnicas, Universidad de Buenos Aires/Universidad Nacional de José C. Paz)